

LE SACRE DE MGR CLOUTIER

L nous a été impossible d'assister à la consécration épiscopale de Mgr Cloutier, le nouvel évêque du diocèse des Trois-Rivières ; et par suite nous n'avons pu donner un compte-rendu de ces cérémonies. Nous sommes heureux de combler aujourd'hui cette lacune, en reproduisant le bel et touchant article qu'on va lire. Ces pages sont empruntées à la *Semaine religieuse de Québec*.

C'est le 25 juillet, qu'a eu lieu dans la cathédrale des Trois-Rivières la consécration de S. G. Mgr F.-X. Cloutier, élu pour succéder au regretté Mgr Lafleche. Rarement nous a-t-il été donné d'assister à une cérémonie plus touchante, plus imposante, plus solennelle.

La ville des Trois-Rivières, d'ordinaire si paisible, était toute en mouvement. Partout des drapeaux, des décorations, des airs de fête ; une joie sincère rayonnait sur toutes les figures, et annonçait aux étrangers avec quelle émotion et quel bonheur la population trifluvienne, si longtemps privée de son premier pasteur, retrouvait enfin dans la personne de Mgr Cloutier un chef éclairé, un ami et un père.

L'organisation de la fête, conduite par M. le chanoine Richard, ne laissait rien à désirer. Douze archevêques et évêques et un nombre très considérable de prêtres étaient accourus de tous les diocèses de la Province, et même de plus loin, pour donner au successeur de Mgr Lafleche le témoignage de cette sympathique estime dont jouissait à si juste titre l'illustre évêque défunt. Malgré cette affluence, il y eut place pour tous ; à l'évêché, au séminaire et ailleurs, ce fut comme un concours de bonté, d'urbanité, d'hospitalité la plus franche et la plus cordiale.

Les rôles principaux de cette grande démonstration religieuse étaient tenus par des évêques de la province ecclésiastique de Québec : celui de prélat consécrateur par S. G. Mgr Bégin, celui d'évêques assistants, par NN. SS. Blais et Labrecque, tandis que S. G. Mgr Gravel avait été chargé de la partie oratoire.

On a pu lire de
de cette fête m
Nous nous cont
mon, prononcé p
ble et digne de l
pris pour sujet d
autorité enseign
et sa parole noi
bien propre à por
Gravel a su faire
lègue dans l'épisc
Il s'est passé de
sécration termin
Cloutier se sont a
nédiction. En voy
pénétré des dons
faire descendre su
sœurs religieuses
ces de son ministè
pieux attendrissem
les visiblement pri
Nous avons beau
après la messe au
au nom du clergé,
citoyens des Trois-
le souvenir de Mgr
nouveau prix, expri
de respect, de soum
vienne en ce mome
Mgr Cloutier, que
ses avec un rare bon
pure et élégante, vo
viction, le nouvel év
auditoire : c'est un
Monseigneur a sp
des fidèles à leur pa
bien et de résister au
lution ferme et arrêt
prédécesseur, et de d